

DÍA NACIONAL DE LA JUVENTUD

DÉBORA SOTO

JÓVENES COMO AGENTES DE CAMBIO SOCIAL

HOJA INFORMATIVA / ENERO 2025, NO.99



@profamiliard
www.profamilia.org.do

En momentos en que la sociedad muestra grandes avances, muchos basados en la tecnología, las juventudes se ven abocadas también a grandes retos.

La población joven requiere más programas sociales garanticen los derechos de los jóvenes y mejoran su calidad de vida.

Débora Soto, educadora del Programa Jóvenes y Educación Comunitaria de Profamilia, entiende que es importante enfocarse en las mejores causas y “entiendo que esto es posible con un proyecto de vida que alcance más allá de lo vocacional, que incluya la parte afectiva, la parte social y cómo nos desarrollamos en nuestro entorno”.

Como educadora comunitaria de Profamilia, impacta en jóvenes de San Cristóbal y comunidades cercanas y más aún con su participación en espacios de comunicación, como el podcast “Esto es Pika y se Extiende” del que es co-creadora y conductora, con un alcance que supera las 15 mil vistas en cada episodio, entre otras iniciativas de comunicación.

“Tener la posibilidad de optar por capacitaciones en lengua de señas para mejorar el acceso a salud de personas con alguna discapacidad, en alianza con la Escuela Nacional de Sordos, entendemos que es innovador para disminuir barreras, eliminar la discriminación y empoderar a una población que podría estar en situación de vulnerabilidad y marginación social”, afirma.

Además de educadora comunitaria de Profamilia, Débora también forma parte de grupos sociales de San Cristóbal con acciones de liderazgo emergente, como la Cruz Roja Dominicana, donde es parte del equipo de manejo de crisis responsable de velar por la seguridad e integridad del voluntariado.



Recientemente Débora Soto recibió el “Reconocimiento a la Igualdad de Género en la Categoría de Agente de Cambio Emergente” otorgado por la embajada de Canadá en República Dominicana, en conjunto con el Ministerio de la Mujer.

Tiene colaboraciones en el trabajo social con la Procuraduría, Regional de Salud, Vida Independiente, donde desmonta mitos y tabúes sobre la salud y los derechos sexuales y reproductivos de personas con discapacidad físico motoras, con la Red Enlaces, donde representa a las juventudes de América Latina y el Caribe y en el UNFPA es asesora del panel consultivo de jóvenes y su Cumbre del Futuro enfocada en los Objetivos de Desarrollo Sostenibles.

“Creo que cuando una sociedad cuenta con personas empoderadas, informadas, autodeterminadas y conscientes, estaríamos ante personas capaces de demandar sus derechos y de asumir sus deberes, ante personas que respetan las diferencias y dispuestas a trabajar con un objetivo común de desarrollo y crecimiento, sin distinción de raza, credo religioso, orientación sexual o posición económica”, Débora Soto.